

EL TIEMPO

Órgano del partido conservador de la provincia.

Se publica los Lunes, Miércoles y Viernes.

Administra
MANUEL JIMÉNEZ
ADMINISTRACIÓN:
Portal Llano, núm. 19.
CÁCERES: Un mes, 1 peseta; trimes-
tre, 3 id.; un año 10 id.
PROVINCIA: Trimestre, 3 pesetas; un
año, 10 id.
Pagos adelantados.
Anuncios, según factura.
Comunicados y esquelas, á pre-
cios convencionales.
25 ejemplares, 75 céntimos

Año II

Cáceres, Viernes 12 de Abril de 1912

Número 89

El Tiempo

es el periódico de mayor circulación de la provincia, ya que es el de mayor tirada.

Comentarios.

Sería negar la evidencia y cerrar los ojos á la realidad, el no conceder importancia al acto político últimamente realizado por D. Melquiades Alvarez.

Las fuerzas republicanas se encuentran muy mermadas en nuestro país, debido al proceder dudoso que observan los magnates del republicanismo español, que atentos sólo á su medro personal, no han tenido inconveniente en servirse de las multitudes para escalar puestos y crearse relaciones productivas para ellos exclusivamente.

Todos los republicanos, que la soberanía del pueblo inconsciente erigió en ídolos, han fracasado, por sus actos muy poco en armonía con sus predicaciones de una igualdad no sentida.

La desconfianza con que las clases obreras acojen los nombres más conocidos del republicanismo español, era ya evidente; estas masas estaban necesitadas de un hombre que elegir como bandera de combate, como jefe, y este hombre no podía ser otro que el Diputado á Cortes D. Melquiades Alvarez.

Los comensales del banquete dado al diputado asturiano, han sido los mismos de todos los banquetes republicanos y ante ellos ha pronunciado un discurso el elocuente tribuno, del cual recojemos el siguiente párrafo:

“Yo mismo colaboré con entusiasmo en el bloque, y estoy desengañado, porque la Corona, arrojó del poder al hombre que se había comprometido á realizar las reformas liberales.”

De la simple lectura de este párrafo se deduce todo lo nefasto que el Sr. Moret ha sido para la Monarquía durante la última etapa de su mando. Ese hombre á quien se refiere D. Melquiades, no puede ser otro que don Segismundo, el aliado de los republicanos para arrojar del poder al eminente estadista don Antonio Maura; el que se entregó en brazos de los republicanos, cuando disponía de “La Gaceta”; el que tuvo que ser arrojado del poder con muchas más consideraciones que su poco leal proceder merecía.

¡Lástima grande que, hombre tan funesto, pueda seguir ejerciendo su influjo en la política actual!

Otras muchas manifestaciones hizo el Sr. Alvarez en su discurso con motivo del acto de

desunión republicana celebrado en su obsequio.

Los monárquicos debemos felicitarlos de la completa desorientación en que está el partido republicano y de los constantes pugilatos de jefaturas que constituye una de las causas fundamentales de las discordias y piropos con que se regalan.

Aguardemos la nueva orientación que el Sr. Alvarez imprima á sus noveles huestes y tengamos la seguridad de que dentro de poco será un fracasado más y un nuevo repudiado por los pocos obreros que aún prestan oídos á esos cantos de sirena con que los embaucan los oradores republicanos.

LA MONTARAZA

I
Allá en las espesuras del monte desterrado entre viejos chaparros y vírgenes zarzales se asienta la casuca del montaraz anciano que vive con la hija, flor de sus ideales... La montaraza es rubia, de angélica mirada, de continente bravo y andares delicados... es su cintura esbelta como la palma Siria y negros son sus ojos, risueños y rasgados. No sabe la mozueta ni que existen ciudades... ni que hay lujo y riquezas, amores y placeres... ni sabe qué son bailes; ni músicas y fiestas ¡ni sabe que en el mundo se engañan las mujeres! Ella tan sólo entiende de rústicos cantares... que su padre la enseña á orillas del hogar cantares campesinos de pájaros y flores... Ella no supo nunca qué cosa es el amar... no sabe de cariños, tan sólo el de su padre y el de sus cabritillos, piensa que debe haber ¡Sin sospechar siquiera que el hombre fué creado para formar un nido... y en él una mujer. Ella sabe leyendas que el viejo la enseñara de princesas robadas por odios cortezanos y sabe de guerreros, y castillos feudales... cosas que aprendió el padre allá en tiempos lejanos...

II
¡Más vale que no sepa la hermosa montaraza que para las mujeres existen pretendientes. Más vale que lo ignore en su vivir salvaje... y no regale al hombre, sus miradas ardientes... Venturosa es, queriendo, sólo á sus cabritillos, á los lirios del valle y flores campesinas. ¡Sin saber que hay un mundo con rosas delicadas que llegan á las almas y punzan sus espaldas... Dejád que el mundo ignore, la joven montaraza, dejád en la inocencia su juventud florida... que escuche sólo el canto de las alondras dulces... ¡Dejadla en el misterio de la campestre vida! Que los lirios del valle la presten sus aromas y las flores silvestres la brinden sus colores... que cante sus cantares, que diga sus consejos sin saber que hay placeres ni pérfidos amores...

III
Mas de la montaraza, la solitaria vida no sintáis las mocitas de las aldeas vecinas. Porque ella es muy dichosa en su vivir agreste y tiene por hermanas las tiernas golondrinas. No sintáis que no sepa que hay mozos rondadores que llevan á las almas las notas del amor. Vosotras, muchas sois las rosas aldeanas... ¡Y del monte ella sola, es reina, dueña y flor!...
Elisa Miura Pérez.

LA ESPAÑA TÉTRICA

En pleno siglo XX, y bajo el mandato democrático de D. José Canalejas y Méndez, se consuman atropellos inauditos reveladores de una crueldad salvaje. Me refiero al régimen inquisitorial é inhumano que padecen los infelices presidiarios que purgan sus delincuencias en el correccional de Figueras. Apenas el ánimo menos impresionable y lleva amarguras sin límites al alma mejor templada en miserias humanas, el terrorífico relato que El Duende de la Colegiata hace en “Heraldo de Madrid,” respecto á los martirios y penalidades que soportan los miserables desgraciados que la sociedad expulsó de su seno por

perversos y hoy forman la población penal de Figueras. En insalubres mazmorras, faltas de luz y ventilación, con paredes húmedas, existen encerrados seres humanos, sujetos con fuertes cadenas de hierro por los tobillos y atados á las paredes. Sus pesadas ligaduras son cortas, embarazosas y privadoras de todo movimiento. No se les permite hablar, y si algún desdichado quebranta la consigna pronto, su cabo de vara le dará doscientos azotes con un palo flexible, para castigar de modo tan mesurado, delito tan monstruoso. Según la información de “Heraldo de Madrid,” los penados burgueses, aquellos que pueden disponer de unas cuantas monedas se ven libres de pene-

trar en la Siberia y ser atados como temibles fieras dignas solamente de ser azotadas por el domador.

La información del periódico madrileño ha producido deplorable efecto en todas partes, hasta en los centros oficiales, habiendo el Ministro de Gracia y Justicia dado las órdenes oportunas para depurar los hechos y exigir las responsabilidades consiguientes.

Esto es lo que ocurre en los correccionales españoles.

Pero si triste es que esto ocurra en una Nación progresiva y culta que se rige por leyes democráticas, no es menos doloroso que la época de la ocurrencia sea aquella en que estamos gobernados por los que se dicen demócratas.

El actual Presidente del Consejo de Ministros ha regentado la cartera de Gracia y Justicia sin que haya llegado á su conocimiento las terribles crueldades á que son sometidos los penados de Figueras.

Ahora que un periodista los dá á conocer, todo son protestas de un humanitarismo que por sus apariencias, más que dictado por el sentimiento, parece aconsejado por la hipocresía para servir de coraza á bien merecidas censuras.

FÉLIX DE MONTEMAR.

ESTADO DEL SR. JIMÉNEZ

Con sumo gusto podemos comunicar á los lectores la notable mejoría experimentada por nuestro querido amigo D. Ramón Jiménez.

Como el porrazo que sufrió fué tremendo, claro es que ha tenido que sufrir las dolorosas consecuencias de un magullamiento general que ha determinado un estado febril por fortuna no alarmante.

Según la opinión de los médicos, el Sr. Jiménez podrá abandonar el lecho dentro de cuatro ó cinco días.

CHILINDRINAS

El leve pitoreo que nos sugirió el fagin de nuestro interino gobernador, ha puesto á nuestro colega “El Bloque,” en veinticinco uñas y como no sabe discutir, sino disputar, nos lanza una catilinaria que nos ha hecho morir de risa.

No damos la menor importancia á sus furoros. ¿Con que vamos, estultos é ignorantes? ¡vaya, vaya con el “Bloque!”

También nos asegura que nos guarda el secreto de nuestra estulticia; pero hombre ¿se ha llegado “El Bloque,” á creer en serio que puede conceder patentes de suficiencia? ¡Es graciosísimo!

El sueltécito revela poca costumbre de periodiquear y menos de tener amigos interinos gobernadores ó gobernadores interinos que dá lo mismo. Se molesta “El Bloque,” por un detalle de vestimenta, ¡pues y cuándo juzguemos su conducta política qué dirá?

Que pensamos en actas, que si nos hicieran de la Cruz Roja usaríamos uniforme, que abusamos si

él quiere del cosmético (y vuelta al cosmético) bien ¿y qué? No sabemos lo que haríamos si algún inspirador de “El Bloque,” nos favoreciera haciéndonos de la Cruz Roja; pero si nos encargáramos uniformemente, sería á la medida y en propiedad, porque llevar interino el cargo y el fajín, eso nunca en nuestros días.

No habíamos aún pensado en presentar nuestra candidatura á Cortes por ningún distrito; pero después de ver en ciertos cargos á algunos políticos, no sería irrumper ninguna stultitia

Dos pequeñas indicaciones finales. Si algún día nos sentamos en el Congreso será por más votos que algunos se sientan en la Presidencia de la Diputación y sin ayuda de Real orden.

Cuando se juzga algún acto ó proceder público de un funcionario, la defensa en periódicos aun siendo oficiosa tiene visos de bufa.

“El Bloque puede consultar á su entrañable amigo Sr. Rodas que fué objeto de una campaña con motivo de la conducta observada, como gobernador, cerca de ciertos subditos portugueses y no dijo el Sr. Rodas nada en la prensa. Los gobernadores se sinceran y defienden con el Ministro, pero ¡en la prensa! ¡y con ese estilo! Eso sí que es vacuo y stulto.

EN SUEÑOS

Será quimera loca forjada en el delirio —insano— de una noche de exaltación febril; mas ¡ay! mis ojos vieron el pálido semblante del preclaro poeta, del que tanto sufrí... Yo vi su noble frente y su cabeza augusta y su crispada boca y sus ojos sin luz.

¡Oh viejo Gibelino solitario de Rávena! ¡Oh desdichado Dante! ¡Oh Alighieri inmortal! ¿Qué dice tu tristeza y qué tu desventura? ¿La risa de tus labios es desprecio ó desdén? ¿Sigues amando muerto con tus febriles ansias y tus ensueños santos á la bella Beatriz?

Sus labios se han movido y los cerrados ojos se abrieron ¡oh poeta! ¿qué dices?... ¿Fue ilusión? Yo escuché sus palabras, salieron de su boca y á mi oído llegaron, sí, yo las escuché; no fueron de rencores para la patria injusta, ni de infernales odios ni del destierro vil; de amor fueron las frases del vate Florentino, del viejo Gibelino que supo perdonar...

En mi exaltada mente, hijo de Donna Bella, la pesadilla aquella borróse al despertar.

ENRIQUE MONTÁNEZ.

CONFERENCIA TELEGRÁFICA

INFORMACIÓN POSTAL

Madrid.

El Papa ha muerto según Canalejas.—La noticia produce gran revuelo en Palacio.—La Nunciatura recibe los pésames.—Desmintiendo la noticia.—Inexplicable ligereza del señor Canalejas.

A la una de la tarde cundió por Madrid la noticia de haber fallecido su Santidad el Papa Pío X.

En todos los círculos fué muy comentada la noticia, causando general sentimiento.

La triste nueva fué comunicada á los periodistas por el señor Canalejas.

Todos los transparentes de los periódicos madrileños publicaban la muerte del Papa, que el público leía con avidez haciendo los comentarios consiguientes.

La central de Telégrafos y Teléfonos estaba invadida por los corresponsales de la prensa de provincia que se disponían á transmitir á sus periódicos la triste ocurrencia.

El fallecimiento se comunicó al Palacio Real causando inmenso dolor su conocimiento; el Rey envió seguidamente un secretario á la Nunciatura para que diera el pésame en su nombre.

El Sr. Canalejas y alguno de los Ministros, fueron también á la Nunciatura para expresar su pésame.

A las primeras horas de la tarde se desmintió la noticia explicando lo ocurrido.

Habíase recibido de Roma un telegrama para Monseñor Solau, Auditor de la Nunciatura que decía: "papá (por padre) ha muerto."

El Director de Telégrafos, creyendo se trataba del Pontífice, trasladó el telegrama á Canalejas y éste á los periodistas, sin cuidarse de confirmar la noticia y procediendo con la ligereza de un irreflexivo.

Todo el mundo censura rudamente al Sr. Canalejas por su irreflexión al dar la noticia á los periodistas sin cuidarse de confirmarla oficialmente.

El proceder del Presidente del Consejo de Ministro ha dado margen á que hagan un papel desairado elevadas personalidades.

De regreso.

Han llegado procedentes de Sevilla la familia del Sr. Canalejas acompañada del Gobernador Civil de Madrid Sr. Ruíz Jiménez.

El tren que los conducía llegó con cinco horas de retraso.

El Consejo de Ministros celebrado ayer.—La cuestión económica.

Ayer se celebró en Palacio, bajo la presidencia del Rey, el anunciado Consejo de Ministros.

El Sr. Canalejas expuso al Monarca la situación política exterior é interior, hablando largamente de la cuestión económica.

Los ministros sometieron á la firma regia varios decretos.

El Sr. Navarrotreverter rechazó el presupuesto formado por el ministro de Gracia y Justicia por existir en él algunos aumentos en los gastos civiles y eclesiásticos, gastos que gravarían grandemente la Hacienda.

La combinación de Gobernadores.

Se ignora la fecha en que será firmada la nueva combinación de Gobernadores.

Las exigencias de los distintos personajes políticos dificulta la firma.

El orfeón tarragonés.

El orfeón de Tarragona se ha despedido del público madrileño con un concierto dado en el Teatro Español.

A la función asistió D. Alfonso XIII y toda la aristocracia.

Una comisión de señoritas pertenecientes al orfeón visitó á la Infanta D.^a Isabel para regalarle una fotografía del mismo y una partitura de *barcarola* compuesta por el director de la masa coral Sr. Goes.

La Infanta se mostró muy agradecida.

PROVINCIAS

Barcelona.

Incendio en una casa.—Explosión de proyectiles.

Un formidable incendio ha destruido una casa en esta población. La casa en cuestión era según nos manifiestan un almacén, en el que se encontraban depositados gran cantidad de proyectiles, que hicieron explosión, sin que los titánicos esfuerzos que los vecinos y los bomberos hicieron para localizar y extinguir el incendio.

La alarma producida en el vecindario fué grande, y como consecuencia del siniestro resultó lesionado un hombre, que se encontraba en el referido almacén.

Bilbao.

Reunión de mineros.—Probable arreglo de la huelga.

En Bilbao se han reunido hoy los patronos mineros, con objeto de ver cómo se soluciona la huelga comenzada y vuelven los obreros al trabajo.

Se han adoptado acuerdos definitivos y se confía en la próxima terminación del paro que tanto perjudica á la industria minera y á los propios obreros y patronos.

Pamplona.

Niño destrozado por un tren.

Según nos comunican de Pamplona, en las inmediaciones de Aosi un tren ha arrollado á un niño dejándolo muerto en el acto y horriblemente mutilado.

El padre de la criatura, que contaba ya catorce años—ha presenciado la escena, sin poder hacer nada por evitarla, des-

arrollándose la tristísima escena que es de suponer.

Zaragoza.

Final de un Consejo de guerra.—Penas impuestas.

Ha terminado el Consejo de guerra, reunido para juzgar los sucesos de Septiembre último.

Los procesados son diez y las penas solicitadas por el Fiscal oscilan entre uno y diez años de prisión, según las distintas responsabilidades que á los reos se atribuyen.

Aún no podemos determinar con exactitud las penas de cada uno, porque no es público el fallo.

EXTRANJERO

Londres.

La huelga negra.—Hacia la solución.

Según despachos recibidos de Londres, es escasísimo el número de obreros que persisten en actitud de huelga, se considera, pues, ésta, definitivamente terminada, pues en todos los círculos donde se habla de esta materia, se afirma que los pocos obreros que quedan entrarán mañana en el trabajo.

Guerra Italo-Turca.

Combate entre italianos y turcos.—Oficiales y soldados muertos.

Se tienen noticias de un combate librado entre los turcos y los italianos en el sitio llamado Tayhat cerca de Tenghasi. En el encuentro resultaron siete oficiales y 150 soldados muertos.

Panamá.

Erupción del Chiriquí.

Viajeros llegados de Panamá, nos aseguran que el volcán Chiriquí se encuentra en erupción.

Según noticias hay muchísimos muertos.

MADRID

Perfil político

El hombre del día.

D. Melquiades Alvarez, el diputado de la corbata blanca y del verbo elocuente, está siendo el hombre del día ó, dicho mejor, el hombre de estos días.

El partido republicano ha hecho de él un nuevo idolillo, dándole un culto fanático, fanático y ridículo como el culto á Vicente Pastor y á la "Manón," y á la "Fornarina," un culto en el que lo mismo toman parte los hombres de letras y los analfabetos, sino que la devoción á la "Fornarina," y á la "Manón," y al ex "Chico de la Blusa," ha nacido al calor del champán y de la Manzanilla y del modesto Valdepeñas; y esta otra devoción al político asturiano, cuyo único mérito puede ser el de su oratoria, nacida es de esa idolatría que lleva á nuestro pueblo, más que á pueblo alguno, á encum-

brar hombres que en la fiebre de sus discursos prometen lo que ni tarde ni temprano han de cumplir porque no es fácil de cumplirse por los medios que ellos proponen.

Los republicanos cuentan desde el domingo con un partido más, el partido reformista que, sumado á los hasta ahora existentes, muy lejos de afianzar su causa, de robustecerla, acabarán por debilitarla, por restarla las simpatías y la confianza de su público, el público de mitin, de barricada y de taberna.

Pérez Galdós, amargado de la vida, según propia confesión, fatigado por su enorme labor literaria de muchos años y acaso asqueado, desilusionado á causa del poco ó ningún éxito de su política, solo es ya una sombra reflejada en unas cuartillas que hablan débilmente al pueblo... Rodrigo Soriano, Azcárate, Lerroux, sin esperanzas de salvación, queman los últimos cartuchos en las trincheras de sus periódicos...

Queda ahora Melquiades Alvarez, este político asturiano de la corbata blanca y el verbo elocuente, al que unos cuantos fanáticos, cada vez menos por supuesto, han erigido un altar en esa religión reformista que acaba de fundarse en el banquete del domingo.

Y Melquiades Alvarez, el hombre del día, el hombre de estos días, pasará como están pasando ó han pasado ya Galdós, Azcárate Lerroux y Soriano. Aquel como estos hablará mañana al pueblo, al escaso pueblo que se preste á escucharle, con el desentusiasmo, con la debilidad de los hombres sin fe, sin esperanza en sus ideales...

F. GONZÁLEZ RIGABERT.

**

Bolsa de Madrid

Fin de mes	00'00
Fin próximo	00'00
Contado	84'75
4 % amortizable	94'25
5 % "	101'75
Banco de España	450'00
Tabacos	292'00
Francos	7'90
Libras	00'00

(Información del Banco Hispano Americano).

CÁMARA DE COMERCIO

Sesión del II.

Ayer celebró sesión la Cámara Oficial de Comercio é Industria de esta provincia, presidiéndola González Borreguero (D. L.), y asistiendo los señores D. Edelmiro Esteva, D. Víctor García Hernández, D. Jorge Capdevielle, D. Mario Castellano, D. Francisco Cruz Quirós, D. Serafin Rodas Herrero, don Tomás Pérez Hernández, D. Joaquín Castel Gabas y D. Gonzalo Alvarez Javato, actuando de Secretario el de la Cámara D. Miguel López Redondo.

Abierta la sesión, el Sr. Secretario da lectura al acta de la anterior que es aprobada y después de confirmar el nombramiento de au-

xiliar interino hecho á favor del Sr. Cisneros Cabrera (D. F.) y aprobados después de breve discusión los presupuestos para el presente año, se acordó elevar instancia al Sr. Ministro de Hacienda solicitando se entregue recaudado á las Cámaras el recargo del 2 por 100 que éstas tienen derecho á percibir sobre la contribución industrial, uniéndose á las gestiones que viene practicando la Cámara de Madrid.

Y no habiendo más asuntos que tratar, se levantó la sesión.

Mercados de aceite.

ANDALUCIA.—En Córdoba se cotiza:

Acéite de oliva: Fresco en barriles ó bocoyes á devolver franco borde puertos del Cantábrico, á 42 y 1/2 reales arroba.

Idem id. sobre vagones línea general. 59.

Acéite de orujo: Decolorado y neutralizado para alumbrado y maquinaria, á 85 pesetas los 100 kilos sobre vagones Aguilar de la Frontera sin envase.

Sacos nuevos: Vacíos con peso de 600 gramos, á 3, 1/4 reales uno.

En Sevilla: Las entradas de acéite hoy en la plaza han sido de 2, 500 arrobas procedentes de Carmona, Marchena, Lora y el Condado, las que fueron colocadas en almacén.

Los precios obtenidos en las ventas fueron de pesetas 9,62 á 9,75 los 11 y 1/2 kilos, con tendencia á sostenerse.

El embarque, bueno; llegaron con acéite 10 vagones, consignados tres á Carbonell, dos á Vinuesa, uno á Ibarra, tres á Tena y uno á Barrado.

CATALUÑA.—En Barcelona: Aceites comestibles é industriales: El mercado sigue con alguna animación; tendencia al alza.

Precios en plaza por 100 kilogramos franco vaciado en almacén compradores sin derechos de consumos.

Aragón fino de 141 á 143; Tortosa finos de 128 á 129; Andaluz superior de 94 á 95; corriente, 93 á 94; Urgel, de 123 á 123; Lérida de 119 á 124; orujos según clase, los 100 kilogramos de 65 á 80.

Acéite de oliva para la industria, 26 duros la carga sin consumos, con consumos, 30; clase corriente á chorro, carga 30 con consumos. Grasa de sardina, barril de 200 kilos bruto: á 21 duros barril.

Coco blanco, con embase, 125 pesetas cochín 130 los 100 kilos neto país. Acéite de Palma, á 130 pesetas; lino comestible de 100 á 103 los 100 kilogramos.

Venido por cabotaje: Acéite de oliva, 74.000 kilogramos de Málaga; 1.000 de Almería. Total 75.000.

CASTILLA LA VIEJA.—En Santander: Acéite. Se han recibido 368 bultos por vapor "Cabo Blanco."

Un poco parece que han flojeado los precios en Andalucía y la tendencia es de más de descenso.

Estos almacenistas detallan así: Superior, nuevo, 94 á 96 pesetas los 100 kilos; refinado, marca "La Fama," 135; idem lata de 10 kilos, 15.

VALENCIA Y MURCIA.—En Valencia sigue encalmado este mercado, vendiéndose en la propiedad los de oliva de 12,50 14 pesetas arroba, según clase.

En plaza los de Maní, en precios nominales cotizanse como sigue:

Bombay, de 38 á 40; chino, de 42 á 44; del país, de 45 á 46 arroba de 30 libras.

De estas clases, las existencias pueden darse como agotadas.